
ATA DO FORUM MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE SÃO CAETANO DO SUL 

25 de outubro de 2023 

 

Presentes: 

Antonieta Rodrigues 

Paulo Sergio Garcia 

Rafael Moro 

Adriana Putini Assi 

Alexandra Auger 

Rosemary Verrone 

Fatima Vasconcelos 

Aline do Espirito Santo 

Carla Bassi 

 

Pauta: 

 

a) Avaliação do Evento da CONAE 

b) Desdobramentos e Prestação de Contas do evento CONAE 

c) Novas ações do FME 

d) Pendências de divulgação das ações do FME  

e) Demandas sugeridas pelos membros do FME 

 

 

 

 

 



 

 

a) Avaliação do Evento da CONAE 

 

Adriana, Alexandra e demais participantes expressaram que o evento foi bem organizado e muito 

positivo, principalmente considerando o contexto do pouco tempo, em função de ser uma ação 

extraordinária. 

 

Carla relatou que o desdobramento na reunião do Fórum Intermunicipal de Educação do ABCDMRR 

ouviu considerações bem negativas do Fórum, disseram que foi pouco democrático pelo simples fato 

de não permitir o uso da fala pela representante da ASPESCS no cerimonial de abertura, pois na sala 

do eixo que ela participou todas as questões foram debatidas. 

 

Também foi compartilhado com o grupo o desconforto em ver somente a cidade de São Caetano do 

Sul ser avaliada de forma negativa, num momento em que nem todas as cidades haviam realizado 

suas conferências municipais, esse tipo de conduta não fazia sentido, uma vez que o objetivo do 

encontro era a organização da CONAE intermunicipal. 

A coordenadora do Fórum também questionou de onde surgiu essa avaliação negativa e contestou 

tal colocação, feita inclusive pelo JJ Magio que fez um discurso sobre a falta de democracia num 

ambiente onde mal conseguia me colocar para explicar em que momento não foi aberto para 



participação. E que foi somente no cerimonial de abertura que a palavra não foi concedida e não nas 

propostas e destaques dos eixos. 

 

Diante desse relato os professores Paulo Sergio e Rose Verrone fizeram colocações muito 

importantes, primeiro que historicamente a CONAE intermunicipal trata de forma equivocada São 

Caetano do Sul. Nós sabemos o quanto é legitimo nosso Fórum e nossas conferências. Nós temos e 

defendemos as pautas que nos cabem e que o viés político do Fórum Intermunicipal não contribui 

com o processo pedagógico. 

 

O grupo solicitou que diante da imposição de outra pessoa que não seja de SCS na condução do grupo 

necessita ser justificada pela CONAE Intermunicipal, pois isso desrespeita nossa representatividade 

e ofende nossa identidade. 

 

Em conversa com a Coordenadora Karen da Região do ABCDMRR, foi relatado que a Adriana faria 

somente a explanação sobre o eixo, pois a coordenação da sala, Arlete Aspescs e Vera Severiano 

Apeoesp solicitaram tal intervenção, pois não se sentiam a vontade para apresentar o tema: Gestão 

Democrática e Qualidade na Educação. 

 

b) Desdobramentos e Prestação de Contas do evento CONAE 

 

Em função das muitas demandas do momento apresentamos o relato oral da quantidade de 

participantes bem como as despesas e receitas utilizadas no evento, porém esses dados constaram 

da ata. Adiantamos aqui que que o Fórum recebeu 159 inscritos, com 112 participantes, sendo 30 

organizadores e 82 presentes. Com 03 palestrantes e 03 autoridades presentes. 

 

 
 

c) Novas ações do FME 

 

Discutimos que muitos temas deveriam ser objeto de nossa atenção, sendo no momento o mais 

urgente a avaliação do Plano Municipal de Educação, não só com a verificação de quais metas foram 

cumpridas, mas com o registro de evidências do que foi alcançado. 



A questão da violência nas escolas tem chamado muita atenção e merece nossa atenção, assim como 

outros temas. Então combinamos que no próximo encontro todos trarão sugestões que serão 

apresentadas e priorizadas conforme opinião do coletivo. 

 

d) Pendências de divulgação das ações do FME  

 

Essa questão foi posta para não esquecermos do registro das atividades realizadas que devem ser 

elaboradas e divulgadas no site do FME de SCS. 

 

e) Demandas sugeridas pelos membros do FME 

 

Solicitação de explicações quanto a condução na CONAE Intermunicipal de uma representante que 

não é da cidade de SCS, visto que o critério foi que cada eixo seria conduzido por uma cidade. 

Em conversa telefônica com a Coordenadora do Fórum Intermunicipal essa questão foi esclarecida 

conforme acima. 

Sem mais, 

 

Carla Sortino Bassi 


